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 Rat 09.06.2008 
 
 
 

Gemeinsamer Antrag der SPD Fraktion und der FWG Fraktion  
- Regelungen und Verantwortlichkeiten im Hochwasserschutz 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Wie in der Sitzung beschlossen. 
  
 
 
Sachverhalt: 
 
Die Fraktionen der SPD und der FWG beantragen, dass der Rat der Stadt Oelde beschließen 
möge, dass zur Ratssitzung im September 2008 ein schriftlicher Bericht der Verwaltung erfolgt, der 
die Verantwortung für den städtischen Hochwasserschutz am 21. August 2007 und die erfolgten 
bzw. beabsichtigten Änderungen darstellt. Der Bericht soll klarstellen, ob und in welcher Form eine 
Übertragung von Verantwortlichkeiten auf Fachbereiche bzw. andere Organisationseinheiten 
stattgefunden hat und / oder ob diese Verantwortlichkeiten gesetzlich geregelt sind. 
 
Außerdem bittet man um Klärung, inwieweit sich die Delegation von Verantwortung auf 
planerische, überwachende und / oder ausführende Tätigkeiten bezieht. Die Schnittstellen 
zwischen Fachbereichen und sonstigen Organisationseinheiten (z.B. Planen / Bauen, Forum 
Oelde, Bauhof, Feuerwehr) sollen ebenfalls dargestellt werden. 
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Ferner bittet man um Beantwortung folgender Detailfragen: 
 

1. Liegen die Teichanlagen inkl. Wehre im Vier-Jahreszeiten-Park im Verantwortungsbereich 
von Forum Oelde oder eines bestimmten Fachbereichs der Stadt Oelde? 

 
2. Wer ist für die Wasserstandshöhe und für die Funktion und Bedienung der Wehre konkret 

verantwortlich? 
 

3. Liegen die im August 2007 noch fehlenden Regelungen (Alarm- und Notfallpläne) inkl. 
Vertreterregelungen mittlerweile vor? 

 
4. Welche Maßnahmen sind als Interims-Maßnahmen installiert worden, um eine etwaige 

Wiederholung der Überschwemmung vom August 2007 zu vermeiden? 
 

5. Inwieweit wurden nach 2001 veränderte Normen zur Planung von Anlagen zum 
Hochwasserschutz unter Berücksichtigung vermehrter Niederschlagsereignisse auf 
Relevanz für die Stadt Oelde geprüft? 

 
6. Wurden die im Rahmen der Vorbereitung LGS 2001 durchgeführten Planungen zum 

Hochwasserschutz auf Basis der nach 2001 durchgeführten konkreten baulichen 
Maßnahmen im Gewerbegebiet A2, der Brauerei und dem Marktzentrum Auepark 
aktualisiert? 

 
7. Haben im Zusammenhang mit dem Ereignis vom August 2007 durch städtische 

Versicherungen neben der Regulierung Forum Oelde auch Schadensregulierungen 
(Haftpflicht) gegenüber Dritten stattgefunden? Wenn ja, hat dies Auswirkungen auf die 
zukünftige Prämiengestaltung? 

 
8. Ist seitens der Stadtverwaltung beabsichtigt, die ungleiche Sachversicherungsstruktur für 

städtische Einrichtungen (Forum Oelde mit Elementarversicherung, Stadt Oelde / WBO 
ohne Elementarversicherung) so beizubehalten? Soll die Elementarversicherung für andere 
städtische Anlagen wieder beantragt werden? 

 
9. Besteht zur Zeit überhaupt noch Elementar-Versicherungsschutz in der Form von August 

2007? 
 

10. Gibt es Auflagen seitens des Haftpflicht- bzw. Sachversicherers, die den Betrieb der 
Anlagen (Mühlensee, Wehre usw.) betreffen? 

 
Der Antrag der Fraktionen ist als Anlage beigefügt. 
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